

guerre. — Convention de paix. — Reconnaissance de l'Etat Oriental. — Guerre de Montévidéo. — Don Pedro n'accomplit pas sa mission. — Réflexions sur le Brésil 65

VICE-ROYAUTÉ DE BUENOS-AYRES.

ANNÉE 1808.

PARTIE HISTORIQUE. Résistance de Buenos-Ayres aux invasions britanniques, en 1806 et 1807. — Prétentions du prince régent de Portugal. — Note au conseil municipal de Buenos Ayres et réponse. — Idées d'innovation dans le conseil municipal. — Symptômes de révolution. — Liniers chef du parti patriote; Martin Alzaga, personnification du parti royaliste. — Un commissaire de l'empereur Napoléon : ses prétentions sont repoussées. — Serment de fidélité à Ferdinand VII. — Plan d'une monarchie indépendante conçu par Belgrano. — Belgrano se met en communication avec doña Carlota. — Ce plan ne réussit pas : premier incident de la révolution 73

1808. Note confidentielle du ministre des relations extérieures de S. A. R. le prince régent du Brésil au conseil municipal de Buenos-Ayres, à l'arrivée de S. A. R. à Rio-Janéiro, en 1808 81

— 29 avril. Réponse du conseil municipal de Buenos-Ayres. 83

— 4 oct. Lettre de don Saturnino Rodriguez Peña sur le couronnement de la princesse Carlota à Buenos-Ayres et sur le projet d'indépendance 84

— Documents relatifs à la révolte contre le vice-roi Liniers et à l'établissement à Montévidéo de la première junte de gouvernement créée en Amérique, en 1808 :

— 5 oct. Dépêche du conseil municipal de Montévidéo à la municipalité de Buenos-Ayres 88

— 7 oct. Instructions données à M. Guerra par la junte de Montévidéo. 102

— 31 déc. Note du vice-roi Liniers à D. Fr.-Xavier Elio, gouverneur de Montévidéo 110

1809. 11 janv Réponse d'Elio 111

ANNÉE 1809.

PARTIE HISTORIQUE. — Le vice-roi Cisnéros remplace Liniers. — Les événements de Chuquisaca et de la Paz influèrent sur la révolution